

Арн. Чикобава (Тбилиси), «Введение в иберийско-кавказское языкознание»: общие принципы и основные положения	9
*Арн. ჩ ի կ օ բ ա զ օ (თბილისი), „იბერიულ-კავკასიური ენათმეცნიერების შესავალი“: ძირითადი პრინციპები და ზოგადი დასკვნები	35
* Arn. Chikobava (Tbilisi), «Introduction to Ibero-Caucasian Linguistics»: Main Principles and General Conclusions	41
Арн. ჩ ի կ օ ბ ա զ օ (თბილისი), სახელობთი, როგორც ობიექტის ქასისა, და მიყენთი, როგორც ობიექტის პირის ბრუნვა ქართული ზნის უღვლილების სტრუქტურაში	48
*Арн. Чикобава (Тбилиси), Именительный падеж как падеж класса объекта и дательный как падеж лица объекта в спряжении грузинского глагола	52
*Арг. Chikobava (Tbilisi), The Nominative Case-form as a Case-form Denoting the Grammatical Class of the Object and the Dative Case-form as a Case-form for the Person of the Object in the Conjugation of the Georgian Verb	54
Д. ლ მ თ ა თ ი ძ ე (თბილისი), ქართული მ-სა და აფხაზურ-აბაზური ბ-ს ბერათ-ფართობისათვის	56
*К. В. Ломтатидзе (Тбилиси), К звукосоотношению груз. მ-~абх.-абаз. ბ	58
*K. Lomtatidze (Tbilisi), On the Sound Correspondence Kartvelian m~Abkhaz-Abaza b	58
დ. მ ე ლ ი ქ ი შ ვ ი ლ ი შ ვ ი ლ ი (თბილისი), მომავალი დროისა და კაშშირებითი კილოს ურ-თიერთობის საკითხისათვის (ძველი ქართული ენის მასალაზე დაყრდნობით)	59
*Д. Н. Меликишвили (Тбилиси), О взаимоотношении будущего времени и сослагательного наклонения (на материале древнегрузинского языка)	74
*D. Melikishvili (Tbilisi), On the Question of the Interrelation of Future Tense and Subjunctive Mood (based on the data of Old Georgian)	75
Б. А. Джорбенадзе (Тбилиси), К семантической дифференциации глагольных основ в связи с фонетическими вариантами превербов	76
*ბ. ჯ ო რ ბ ა ძ ე ბ ა ძ ე (თბილისი), ზმნურ ფუქეთა სემნიტიკური დიფერენციაციის საკითხისათვის ზმნურული ფონეტიკური ვარიანტებთან დაკავშირებით	82
*B. Jorgenadze (Tbilisi), On the Question of the Semantic Opposition of Verbal Stems in Connection with the Phonetic Variants of Preverbs	83
ვ. ა ფ რ ი დ თ ბ ი ძ ე (თბილისი), გა(ნ)- და ზმნურინები ანტონიმებში	85
*Ш. Т. Апридонидзе (Тбилиси), Превербы გა(ნ)- ga(n)- и და- da- в антонимах грузинского языка	93
*Sh. Apridonidze (Tbilisi), The Preverbs ga(n)- and da- in Georgian Antonyms	93
Г. В. Рогава (Тбилиси), Исходный фонетический вариант указательного местоимения თე-г «этот» в адыгских языках	95
*გ. რ ი გ ა ვ ა ვ ა (თბილისი), ადილურ ენათა მგ-რ „ეს“ ჩვენებითი ნაცვალსახელის ამო-სავალი ფონეტიკური ვარიანტი	99
*G. Rogava (Tbilisi), The Original Phonetic Variant of the Demonstrative Pronoun თე-გ «this» in the Adyghe Languages	99
ქ. ლ მ თ ა თ ი ძ ე (თბილისი), პოზიციურად შეპირობებული ფონეტიკური ვარიანტის განვითარების საკითხისათვის	101
*К. В. Ломтатидзе (Тбилиси), К вопросу об обобщении позиционно обусловленного фонетического варианта	105
*K. Lomtatidze (Tbilisi), On the Question of the Generalization of a Positional Phonetic Variant	105
Г. В. Рогава (Тбилиси), Следы наличия суффикса динамичности -wə в лабиализованных корневых морфемах глаголов убыхского языка	107
*გ. რ ი გ ა ვ ა (თბილისი), ლინგვისტურობის -ტე სუფენის გაღმონაშობის უბისური ენის ზმნათა ძირისეულ მასალაში	113
*G. Rogava (Tbilisi), The Reflexes of the Dynamic Suffix -wə in Verbal Roots of the Ubykh Language	114

Б. Х. Балкаров (Нальчик), Названия дней недели в абхазско-адыгских языках	115
*З. ბ ა რ უ ა რ ვ ი (ნალჩიკი), კვირის დღეთა სახელები აფხაზურ-ადილურ ენებში	120
*B. Balkarov (Nalchik), Names of Weekdays in the Abkhaz-Adyghe Languages	120
Э. К. Килба (Сухуми), Фонетические особенности речи батумских абхазов	121
*Э. ქ ი ლ ბ ა (სოჭუმი), ბათუმელ აფხაზთა მეტყველების ფონტიფირი თავისებური ენებში	133
*E. Kilba (Sukhumi), Phonetic Peculiarities of the Speech of Abkhazians Living in the Batumi District	134
Дж. Н. Коков (Нальчик), О структуре кабардинских фамильных названий	135
*Д. კ ო კ ი მ ვ ი (ნალჩიკი), ყაბარდიულ გვარის სახელთა აგებულებისათვის	138
*J. Kokov (Nalchik), On the Structure of Kabardian Family-names	139
А. Д. Тимаев (Грозный), Древнейшая основа имен прилагательных и категорий грамматических классов в нахских языках	140
*А. თ ი მ ა ე ვ (გროზნი), ზედსართავ სახელთა უძველესი ფუძე და გრამატიკული კლასების კატეგორია ხელურ ენებში	151
*A. Timaevev (Grozny), The Ancient Stems of Adjectives and the Category of Grammatical Classes in the Nakh Languages	152
Т. Е. Гудава (Тбилиси), Количествоческие числительные в аварско-андийско-дидойских языках (историко-сравнительный анализ)	153
*ტ. გ უ დ ა ვ ა (თბილისი), რაოდენობითი რაცხვებითი სახელები ხუნძურ-ანდიურ-დილურ ენებში (ისტორიულ-შედეგებითი ანალიზი)	213
*T. Gudava (Tbilisi), The Historical-Comparative Analysis of the Cardinal Numerals of the Avar-Andi-Dido Languages	215
გ. გ ო გ თ ლ ა შ ვ ი ლ ი (თბილისი), ხმოვანთა საკითხისათვის ხუნძურ ენაში (არსებითი სახელების მიხედვით)	218
*Г. Б. Гоголашвили (Тбилиси), Ассимиляция гласных в аварском языке (на материале имён существительных)	226
*G. Gogolashvili (Tbilisi), Assimilation of Vowels in the Avar Language (on the data of nouns)	226
ი. ც ე რ უ ვ ა ძ ა (თბილისი), ვ დ ა თ ხმოვანთა საკითხისათვის ლაკურში	228
*И. И. Церцвадзе (Тбилиси), К вопросу о гласных <i>e</i> и <i>o</i> в лакском языке	230
*I. Tsercavadze (Tbilisi), On the Question of the Vowels <i>e</i> and <i>o</i> in the Lak Language	231
А. А. Магометов (Тбилиси), Особенности спряжения глаголов с фарингализованными и лабиализованными корневыми согласными в даргинском языке	232
*ა. მ ა გ ი მ ე ტ რ ვ ი (თბილისი), ფარინგალიზებული და ლაბილიზებული ძრისეული თანხმოვნის შეცველი ზმცენის ულვლილების თავისებურება დროგულ ენაში	244
*A. Magometov (Tbilisi), Peculiarities of the Conjugation of Verbs Containing in their Stems Pharyngalized and Labialized Consonants in Dargwa	244
Г. Б. Муркелинский (Махачкала), О союзах в лакском языке	246
*გ. მ უ რ კ ე ლ ი ნ ა ს კ ი (თავახული), კავშირების შესახებ ლაკურში	251
*G. Mirkelinski (Makhachkala), On Conjunctions in the Lak Language	251
И. Х. Абдуллаев (Махачкала), Структурно-морфологические особенности имён прилагательных в лакском языке	252
*ი. ა ბ დ უ ლ ა ე ვ ი (მახაჩკალა), ზედსართავი სახელის სტრუქტურულ-მორფოლოგური თავისებურებანი ლაკურ ენაში	273
*I. Abdullaev (Makhachkala), Structural-Morphological Peculiarities of Adjectives in the Lak Language	274
М. И. Каландаров (Махачкала), К вопросу о классных показателях в балхарском диалекте лакского языка	276
*მ. კ ა ლ ა ნ ა ბ დ ა რ ვ ი (მახაჩკალა), კლასის ნიშანთა საკითხისათვის ლაკური ენის ბალხურ დიალექტში	281
*M. Kalandarov (Makhachkala), On the Question of Class-indices in the Bal-khar Dialect of the Lak Language	282

Л. Г. Лежава (Тбилиси). М. С. Сухишвили, Статические глаголы в грузинском языке (на груз. яз.).	283
*Л. ლეზავა (თბილისი). მ. სუხიშვილი, სტატიური ზენები ქართულში	292
*L. Lezava (Tbilisi). M. Sukhishvili, Stative Verbs in Georgian (in Georgian).	293
Г. В. Бедошвили (Тбилиси). Топономика. I (на груз. яз.).	294
*გ. ბედოშვილი (თბილისი). ტოპონომიკა. I.	299
*G. Bedoshvili (Tbilisi). Toponymics. I (in Georgian).	299
Г. М. Имнайшвили (Тбилиси). Н. М. Ростиашвили, Словарь ингилойского диалекта грузинского языка	300
*გ. იმნაიშვილი (თბილისი). ნ. როსთიაშვილი, ინგილური ლექსიკონი	304
G. Imnaishevili (Tbilisi). N. Rostashvili, The Vocabulary of the Ingilo Dialect	304
პ. საბა. ჭავილი (თბილისი). ქ. ძოჭენიძე, ზემომერული ლექსიკონი	305
*პ. მ. საბაშვილი (Тбилиси). К. Дзоценидзе, Словарь верхне-имерского говора грузинского языка	309
*P. Sabashvili (Tbilisi). K. Dzotsenidze, The Lexicon of the Upper Imerti Dialect	310
პ. კ. გერებეგი (თბილისი). პ. გაჩეჩილაძე, მერული დიალექტის სალექსიკონი განხილვა	311
*მ. ა. ქელენჯერიძე (Тбилиси). П. Л. Гачечиладзе, Лексические материалы имерского диалекта грузинского языка	313
*M. Keleñdžeridze (Tbilisi). P. Gachechiladze, The Vocabulary of the Imerti Dialect	313
Р. С. Джанашия (Тбилиси). Ж. Дюмезиль, Убыхский глагол (на франц. яз.)	314
*რ. ჯანაშია (თბილისი). ჟ. დუმეზილი, უბიხური ზენა (ფრანგ. ენაშებე)	318
*R. Janashia (Tbilisi). G. Dumézil, Le verbe oubykh	318
Р. С. Джанашия (Тбилиси). К. Пари, Фонологическая система и фонетические процессы в бесленеезском наречии Зенун Қәёя (на франц. яз.)	319
*რ. ჯანაშია (თბილისი). კ. პარი, ზენუნ ქәёя (უბიხური ფონოლოგიური სისტემა და ფონეტიკური პროცესები) (ფრანგ. ენაშებე)	321
*R. Janashia (Tbilisi). C. Paris, Système phonologique et phénomènes phonétiques dans le parler besney de Zennun Kőyü (Tcherkesse oriental)	322
Л. П. Чкадуа (Сухуми). Р. Н. Клычев, Глагольные суффиксы направления в абазинском и абхазском языках	323
*ლ. ჭკადუა (სოხუმი). რ. კლიჩევი, მარართულების აღმნიშვნელი ზენური სუფიქსები აბაზურა და აბაზურ ენებში (რუს. ენაშებე)	325
*L. Chkadua (Sukhumi). R. Klychev, Verbal Suffixes of Direction in the Abaza and Abkhaz Languages (in Russian).	325
Н. В. Аршба (Сухуми). Н. Т. Табулова, Грамматика абазинского языка. Фонетика и морфология	326
*ნ. არშბა (სოხუმი). ნ. თაბულოვა, აბაზური ენის გრამატიკა. ფონეტიკა და მორფოლოგია (რუს. ენაშებე)	329
*N. Arshba (Sukhumi). N. Tabulova, The Grammar of the Abaza Language. Phonetics and Morphology (in Russian).	330
С. У. Пазов (Тбилиси). Н. Т. Табулова, Афористическая поэзия абазин	331
*ს. პაზოვი (თბილისი). ნ. თაბულოვა, აბაზების აფორისტული პოეზია (რუს. ენაშებე)	333
*S. Pazov (Tbilisi), N. Tabulova, Aphoristic Poetry of the Abazins (in Russian)	333
Г. Т. Бурчуладзе (Тбилиси). А. Ш. Акиев, Историко-сравнительная фонетика даргинского и лакского языков	334
*გ. ბურჯულაძე (თბილისი). ა. აკიევი, დარგულ-ლაკურის ენების ისტორიულ-შედევრებთი ფონეტიკა (რუს. ენაშებე)	339
*G. Burchuladze (Tbilisi). A. Akiev, Historical-comparative Phonetics of the Dargwa and Lak Languages (in Russian)	339

III

ОБЗОР МАССИВА РАБОТ ПО ИЗУЧЕНИЮ ИБЕРИЙСКО-КАВКАЗСКИХ ЯЗЫКОВ ЗА 1978 Г.

ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ ПО ИЗУЧЕНИЮ ИБЕРИЙСКО-КАВКАЗСКИХ ЯЗЫКОВ ЗА 1978 Г.

INFORMATION ON THE STUDY OF THE IBERO-CAUCASIAN LANGUAGES IN 1978

Адыгейский научно-исследовательский институт экономики, языка, литературы и истории 349

* Адыгейский государственный педагогический институт 350

* The Adyghe Research Institute of Economics, Language, Literature and History 350

Адыгейский государственный педагогический институт 350

* Адыгейский государственный педагогический институт 351

* The Adyghe State Pedagogical Institute 351

Кабардино-Балкарский институт истории филологии и экономики 351

* Кабардино-Балкарский институт истории филологии и экономики 352

* The Kabardo-Balkar Research Institute of History, Philology and Economics 353

Кабардино-Балкарский государственный университет 353

* Кабардино-Балкарский государственный университет 353

* Kabardo-Balkar State University 354

Карачаево-Черкесский научно-исследовательский институт экономики, истории, языка и литературы 354

* Карачаево-Черкесский научно-исследовательский институт экономики, истории, языка и литературы 355

* The Karacha-Cherkess Research Institute of Economics, History, Language and Literature 355

Чечено-Ингушский институт истории, социологии и филологии 355

* Чечено-Ингушский институт истории, социологии и филологии 356

* The Chechen-Ingvash Institute of History, Sociology and Philology 356

Чечено-Ингушский государственный университет 356

* Чечено-Ингушский государственный университет 357

* Chechen-Ingvash State University 358

Институт истории, языка и литературы им. Г. Цадасы 358

* Институт истории, языка и литературы им. Г. Цадасы 362

* The H. Tsadasa Institute of History, Language and Literature 363

Дагестанский государственный университет им. В. И. Ленина 364

* Дагестанский государственный университет им. В. И. Ленина 365

* V. I. Lenin Daghestan State University 365

IV

А. А. Магометов (Тбилиси), Восьмая региональная научная сессия по изучению системы и истории иберийско-кавказских языков 366

* А. А. Магометов (Тбилиси), Восьмая региональная научная сессия по изучению системы и истории иберийско-кавказских языков 382

* A. Magometov (Tbilisi), The Eighth Regional Academic Session Dedicated to the Study of the System and History of Ibero-Caucasian Languages 383

V

Гертуз Гертуд (На 70-летие со дня рождения) 385

Gertrud Pätsch (On the occasion of the 70th anniversary of her birth) 386

Гертуз Гертуд (На 70-летие со дня рождения) 387